

Herrn
Tomás M. Santillán
Mozartstr. 12

51427 Bergisch Gladbach

Fachbereich 4
Bildung, Kultur, Schule
und Sport
– Sportverwaltung –

An der Gohrsmühle 18
Auskunft erteilt:
Volker Weirich, Zimmer 518
Telefon: 0 22 02 / 14 2552
Telefax: 0 22 02 / 14 2575
e-mail: v.weirich@stadt-gl.de

01.12.2010

Ihre Anfrage im ABKSS vom 23.11.2010

Sehr geehrter Herr Santillán,

Sie baten in Ihrer Anfrage im ABKSS vom 23.11.2010 unter TOP A 12 um Mitteilung, warum in den Hallen der Stadt Bergisch Gladbach kein Hallenfußball stattfindet.

In Beantwortung Ihrer Anfrage möchte ich Ihnen mitteilen, dass die Anzahl der in Bergisch Gladbach zur Verfügung stehenden Hallen sehr problematisch ist. Im Rahmen der Sportentwicklungsplanung wurde durch das beauftragte Institut für kooperative Planung und Sportentwicklung, Stuttgart, festgestellt, dass im Bereich der Einzelhallen, insbesondere in den Wintermonaten, eine massive Unterversorgung besteht. Die Ergebnisse und der Abschlussbericht zu den Untersuchungen zu „Sport und Bewegung in Bergisch Gladbach“, werden in der übernächsten Sitzung des ABKSS beraten.

Diese bestehende Unterversorgung ist der Sportverwaltung im Rahmen ihrer täglichen Arbeit bekannt. Eine weitere Bereitstellung von Halleneinheiten durch den Neubau von Hallen ist derzeit, allein aus finanziellen Gründen, nicht darstellbar.

Leider müssen daher immer wieder Anträge und Anfragen zur Zuweisung von Hallenzeiten bei reinen Hallensportarten wie Volleyball, Handball, Basketball u.a. abgelehnt werden. Es müssen im Bereich der Hallenbelegung seit Jahren Prioritäten gesetzt werden. Der Fußballsport wird in aller Regel als Außensportart betrieben. Dafür stehen im Stadtgebiet 14 Außensportplätze zur Verfügung. Im Rahmen der zur Verfügung stehenden Nutzungszeit ist es damit möglich, allen Sportlerinnen und Sportlern im Fußballbereich eine entsprechende Trainingszeit auf den Außensportflächen zur Verfügung zu stellen.

Aus diesem Grund besteht die erste Priorität bei der Vergabe von Hallenzeiten auch für tatsächliche Hallensportarten, welche nicht auf Außensportanlagen durchgeführt werden können.

Fußball im Rahmen des Vereinssports wird in der Halle nur zur Überbrückung der kurzen Meisterschaftspause im Rahmen der Hallenkreismeisterschaften am Wochenende durchgeführt. Hierfür werden auch Hallenzeiten (im Rahmen der Verfügbarkeit am Wochenende) bereitgestellt.

Grundsätzlich sollte auch nicht unerwähnt bleiben, dass die Beanspruchung der Bausubstanz in den Hallen beim Fußballsport erheblich höher als bei reinen Hallensportarten ist und auch aus diesem Grund den reinen Hallensportarten der Vorzug zu geben ist.

Es handelt sich bei der Belegung der Hallen mit den Übungseinheiten im Vereinssport sicherlich um eines der Kerngeschäfte der laufenden Verwaltung in der Sportverwaltung des Fachbereiches 4. Hier wird nicht eigenmächtig sondern nach den Notwendigkeiten aufgrund der zur Verfügung stehenden Hallenkapazität gehandelt.

Mit freundlichen Grüßen
In Vertretung

G. Schmieker
Schmieker

Di 30.11.10
Fre 30.11.10